**4T ADELANTA ADQUISICIÓN DE 2 AÑOS** 

# Advierten riesgos en compra de medicinas

### Farmacéuticas temen falta de tiempo para producirlas y fallas en la distribución

#### NURIT MARTÍNEZ

Hay preocupación en los representantes de la industria farmaceútica pues esta semana deben entregar sus propuestas de oferta las materias primas. de productos, con precios mínimos y máximos, para la compra consolidada de medicamentos por parte del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) por un monto estimado de 215 mil millones de pesos para el periodo 2023-2024.

De acuerdo con Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico de México (Inefam), desde que el Presidente publicó la convocatoria de compra en el Diario

te", pues el procedimiento implica Naciones Unidas de Servicios pamantener precios fijos y no se ra Proyectos (UNOPS), que en prevén tiempos adecuados para 2020 firmó un acuerdo con Méxiplanear la producción y encontrar co para dar asesoría y asistencia

licitación de carácter internacio- cumentos\*, advirtió el Inefam. nal sino de una adjudicación ditidumbre al proceso.

ción que llegarían a 33 institucio- ción de medicinas. nes de salud y seguridad del país.

Oficial de la Federación se ve un dimiento de compra se redujó la ma articulado", dijo.

panorama "incierto y preocupan- participación de la Oficina de las técnica para la compra de medi-Señaló además, que los proce- camentos, pues en este proceso dimientos no corresponden a una sólo fungirá como "revisor de do-

Por su parte. Juan Villafranca. recta que desde inicio pone incer- presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios El Insabi busca comprar mil Farmacéuticos (Amelaf) dijo que 454 claves, lo que equivale a tres de preocupa mucho que no se ven mil 145 millones de piezas de me- acciones y un plan definido que dicamentos y materiales de cura- incluya un esquema de distribu-

"Ustedes saben que de nada Sin embargo, para este proce- sirve comprar si no hay un esque-

### INICIA PROCESO PARA ADQUISICIÓN BIANUAL

# Compran medicinas sin garantizar abasto

#### **NURIT MARTÍNEZ**

Farmaceúticas advierten que no se les da tiempo para producción

### lo pactado

sta semana, el Gobierno federal, a través del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), inicia el proceso de compra anticipada de medicamentos para los años 2023-2024 por un monto estimado ni garantías de de 215 mil millones de pesos, situación que que adquieran preocupa a la industria farmaceútica por-

que implica mantener precios fijos y no se prevén tiempos adecuados para planear la producción y encontrar las materias

Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico de México (Inefam), advirtió que desde que el Presidente publicó la convocatoria de compra en el Diario Oficial de la Federación se ve un panorama "incierto y preocupante", pues los procedimientos

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	PP-4	26/09/2022	LEGISLATIVO

al proceso. A través de estos procedimientos, el Insabi busca comprar mil 454 claves, lo que equivale a tres mil 145 millones de piezas que llegarían a 33 instituciones de salud y seguridad del país.

Sin embargo, para este procedimiento de compra se redujó la participación de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (UNOPS), que en 2020 firmó un acuerdo con México para dar asesoría y asistencia técnica para la compra de medicamentos, pues en este proceso sólo fungirá como "revisor de documentos", advirtió el Inefam.

También preocupa a la industria que el gobierno federal no prevé respaldo presupuestal en el proyecto que presentó en la Cámara de Diputados para el próximo año y no está garantizada la logística de distribución, acusan.

Las farmacéuticas deben entregar los días 27, 28 y 29 de septiembre sus propuestas de oferta de productos, con precios mínimos y máximos, por lo que el lnefam recomendó a los representantes de las firmas que "sean cuidadosos al regresar las cifras porque se espera que sean contratos abiertos", es decir, que no se respete el orden de prelación y que a pesar de que se espera la participación de tres distintos jugadores por contrato,

AA-012M7B997-E85-202, AA-012M7B997- "existe la posibilidad de que una sola que están demandando son genéricos y el E86-2022 y AA-012M7B997-E87-2022 no fuente tenga el abasto de cien por ciento resto 3.5 por ciento son de patente. corresponden a una licitación de carácter en dos años". También advirtió que se esinternacional sino de una adjudicación di- pera que los representantes de la Cuatroté de medicinas genéricas es de 34.41 pesos, recta que desde inicio pone incertidumbre van a negociar fuerte. "¡Ojo ahí! ¡Tengan mientras que de los de patente es de míl cuidado! Vean las cantidades solicitadas 277 pesos en promedio. De las 20 claves porque (se comprometen) no se las ad- de medicamentos con el mayor número quieren y ya bajaron el precio", más si se de piezas se estima que de paracetamol se trata de productos en los que hay que pa- adquirirán hasta 140 millones 386 mil piegar impuestos de importación.

ro si no hay reglas eso puede crear un "incentivo perverso" en el que las instituciones dejen una proporción importante fuera de la compra consolidada y al final realizan procesos complementarios de adjudicación directa.

Indicó que en este proceso se puede para comprar materia prima presionar a que haya precios a la baja y eso incentive que no haya un número suficiente de participantes y el gobierno tenga que buscar las medicinas o insumos en "adjudicaciones sobre la marcha".

Juan Villafranca, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (AMELAF) dijo que le "preocupa mucho que no se ven acciones y un plan definido que incluya un esquema de distribución. Ustedes saben que de nada sirve comprar si no hay un esquema articulado".

### COMPRAN MÁS GENÉRICOS

Según el análisis de Inefam el 96.5 por ciento de los medicamentos e insumos

El precio promedio estimado del costo zas a un precio promedio de 4.48 pesos, de José Carlos Ferreyra, también de Ine- omeprazol o pantoprazol se comprarán fam, agregó que una vez que se definan más de 110 millones 532 mil piezas en 8.55 los montos de compra, el gobierno deberá pesos y de metformina se comprarán más lanzar la convocatoria de adquisición, pe- de 101 millones 271 mil piezas a 8.92 pesos.

> Se prevé que en octubre se concluya la adquisición, pero la industria requiere de 6 a 7 meses



### **ENRIQUE** MARŤÍNEZ

DIRECTOR DE INEFAM

"Vemos que lo que ha estado ocurriendo en los últimos años podría reproducirse al cierre del sexenio"

